

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 174/Lunes 10 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Crisis alimentaria en la era Obama](#). (El Mercurio Digital).
- [El Movimiento de Países No Alineados refuerza su influencia](#). (RIA Novosti).

DE CUBA

- [Felicitó Raúl a Eduardo dos Santos por triunfo electoral](#). XINHUA
- [Destaca intervención de Machado Ventura al resumir el VIII Pleno Nacional de los CDR](#). EFE
- [Acusación contra Gerardo Hernández es una irresponsable calumnia](#). ANSA
- [Envían obsequios a dirigentes norcoreanos por fundación de la RPDC](#). PL
- [Rebota de Granma el artículo Serguéi Sokolov, entrañable amigo de Cuba](#). XINHUA
- [Cita entrevista a Juan Manuel Santos publicada en la revista Semana](#). EFE
- [Presidente Santos deja diálogos en mano de negociadores y sigue su agenda](#). EFE
- [Jefe del Equipo del gobierno colombiano se siente moderadamente optimista](#). AFP
- [Gobierno y FARC reiteran su buena voluntad](#). EFE
- [“Marco León Carlá” descarta que cuestión del cese del fuego frustré el encuentro](#). EFE
- [“Rebelde preso en EE. UU. puede participar en proceso de paz por video”](#). EFE
- [Mejora la imagen de Santos en Colombia, según una encuesta](#). EFE
- [Se pone el PARLACEN a disposición de Colombia](#). EFE
- [Espera el Papa que el perdón y la reconciliación guíen las conversaciones con las FARC](#). EFE
- [Repercusión del 400 aniversario de la Patrona de Cuba](#). ANSA/EFE
- [Reportan misa celebrada en el santuario nacional](#). EFE
- [Conmemoran en Miami los 400 años del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre](#). EFE
- [Cuba busca diversificar mercado y estructura de exportaciones, dice Viceministro de Comercio Exterior](#). ANSA
- [Empresas brasileñas de textiles y calzado exploran otras oportunidades de negocio con la Isla](#). EFE
- [Trata acerca de la inversión extranjera en el país](#). REUTERS
- [Aborda el tema del uso de magnetizadores](#). EFE
- [Rechaza juez federal estadounidense regla entre detenidos y abogados en prisión de BNG](#). AFP
- [Invita la IDC a familia de Payá a reunión en Roma](#). EFE
- [Anuncia grupúsculo creación de nueva publicación](#). DPA
- [Informa fallecimiento de 6 de los heridos en gasolinera en Santiago de Cuba](#). EFE
- [Reporta incendio sofocado en depósito de municiones en Cienfuegos](#). EFE
- [Inauguran en Pekín exposición de fotografías tomadas por el Che](#). EFE
- [Felicitó Dayron Robles a Aries Merritt por romper récord mundial](#). AFP
- [Envuelto boxeador desertor Rigondeaux en varios conflictos legales en EE.UU.](#) DPA

EL MERCURIO DIGITAL

7 de septiembre de 2012

ESPAÑA

CRISIS ALIMENTARIA EN LA ERA OBAMA

David García Martín

Goldman Sachs es uno de los responsables de la crisis alimentaria que explotó entre los años 2007 y 2008, por la que más de 150 millones de seres humanos quedaron en la miseria. Esa es la conclusión del estudio que la ONU encargó al experto en Derechos Humanos, Oliver De Schutter.

Según la investigación, los derivados financieros que tomaron como materia prima los alimentos básicos, junto con la aprobación de una ley en el año 1999 en la que se desreguló el sector, fueron las principales causas de esta crisis alimentaria. Desde aquel momento, especular con trigo, maíz, café o soja -así hasta 24 materias primas- se ha convertido en una operación mucho más rentable que hacerlo con cualquier materia de otro sector. La lógica es diabólica pero eficaz: la gente siempre va a necesitar los alimentos.

En menos de una década, la inversión en el sector se multiplicó por 50, según los expertos. Lo que conllevó a un aumento de los precios de los alimentos, y un enriquecimiento de los especuladores. Ya que, a más demanda, mayor precio; y, a mayor precio, más empobrecimiento de la población con menos recursos económicos, que ven cómo tienen que pagar más por un producto por el que antes pagaban menos.

Viene al caso destacar una de las razones por las que el gobierno tunecino de Ben Ali fue derrocado. Entre muchas otras, comenzó con las protestas de la población al ver cómo el precio de los alimentos de primera necesidad era cada día más elevado, por distintas políticas y por la especulación en el sector alimentario. Sin olvidar la mecha que encendió en su propio cuerpo el joven Bouzazi, y que sirvió para prender el polvorín en el que se ha convertido la Primavera árabe. Además del despotismo, la falta de oportunidades y las grandes desigualdades sociales en las que vivía el pueblo tunecino.

Esa es una de las consecuencias de los sistemas políticos que no hacen la función de servicio a la población, sino que ponen sus herramientas al servicio propio y en manos de los monopolios que controlan el sistema alimentario.

La crisis alimentaria no es más –ni menos- que una de las consecuencias de la gran crisis de valores que se vive en la actualidad. Una crisis que ha puesto sobre la mesa el fracaso de un modelo que permite que unos pocos se enriquezcan a costa de especular con los alimentos básicos. Sólo hay que dirigir la mirada a grandes compañías como Monsanto –entre otras- , especializada en el cultivo de transgénicos, una de las empresas que financiaron la campaña, y pusieron avión privado, al presidente de los Estados Unidos, Barack Obama ¿Podrá el primer presidente negro poner cortapisas a unas compañías que lo han aupado a la Casa Blanca...?

Otra de las razones por las que los alimentos se han encarecido tanto en los últimos años son los agrocombustibles. Cultivos que acaparan las mejores tierras para los alimentos destinados al consumo humano. El Banco Mundial – BM- ha reconocido que estas prácticas han llegado a incrementar el precio de los alimentos hasta un 40%, explica Eric Holtz-Jiménez, director de Food First y autor del libro Rebeliones alimentarias.

Pero no sólo eso, como en los países del norte no hay espacio para estos cultivos, las compañías del sector apuestan por trasladarlos a los países del sur, donde arrebatan las tierras a los autóctonos, dejando menos espacio para la agricultura y el pastoreo. En 2008, año en el que se agravó la crisis alimentaria, Monsanto anunció que duplicaba sus beneficios gracias a la venta de pesticidas y al incremento del precio de sus semillas. Mientras tanto, el hambre campeaba a sus anchas, y esos cultivos transgénicos se exportaban a Europa para alimentar al ganado, que después de pasar por el acelerado proceso de engorde, acababa en la mesa de los ciudadanos de los países ricos. Poco o nada ha cambiado desde el 2008. Lo que no se sabe, es quién pondrá este año el avión al Presidente para revalidar su mandato en la Casa Blanca.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

RIA Novosti (Versión digital)

5 de septiembre de 2012

RUSIA

EL MOVIMIENTO DE PAÍSES NO ALINEADOS REFUERZA SU INFLUENCIA

El Movimiento de Países No Alineados cobra más peso que nunca

Dmitri Kósirev

La cumbre del Movimiento No Alineado (NOAL) que se celebró del 30 al 31 de agosto en Teherán reunió a los líderes del 65% de los países miembros de la ONU.

Este evento reviste una importancia especial no solo porque tuvo lugar en la capital iraní sino también porque culminó con la aprobación de la declaración final con el consenso de todos sus participantes.

Este documento merece atención porque durante los próximos tres años el Movimiento No Alineado actuará tomándolo en consideración.

Los Estados Canallas no existen

Es difícil decir con certeza si la cumbre ha tenido éxito. ¿Para quién es beneficiosa? ¿Para Irán, para los Países No Alineados o para los Estados que no forman parte de este movimiento?

Esto depende del campo informativo en el que uno prefiera estar. Durante los últimos días, tanto en EEUU como en Irán, por ejemplo, la atención principal se centró en los participantes de la cumbre. Es decir, en el hecho de su celebración en Teherán.

Para EEUU, Irán se asocia con el mal. Es un país que permanece sometido a las resoluciones de sanción del Consejo de Seguridad de la ONU por su presunto desarrollo de un programa nuclear. ¿Cómo es posible que la cumbre celebrada en Teherán haya contado con asistencia de altos representantes de unos 120 Estados, incluidos 17 observadores? ¿Cómo es posible que Irán haya asumido la presidencia del Movimiento de Países No Alineados para un plazo de tres años?

EEUU intentó en balde persuadir a través de su Departamento de Estado al secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, para que renunciara al viaje a Teherán. Este se da cuenta de que, en realidad, solo es el director ejecutivo de la organización que cuenta con 193 miembros, dos tercios de los cuales fueron representados por sus líderes en la cumbre celebrada en Irán.

Además, el secretario general de la ONU podría aprovechar la cumbre de Teherán para sacar del punto muerto el desarrollo de acontecimientos en Siria y la situación con el programa nuclear iraní. Es de su incumbencia. Y es lógico que Ban Ki-moon haya ido a Teherán.

Otra figura importante que asistió a la cumbre fue el presidente de Egipto, Mohamed Mursi. Es la primera visita del primer mandatario egipcio a Irán desde 1979, año en que los países rompieron unas relaciones diplomáticas que hoy en día empiezan a descongelarse.

La cumbre de Teherán también contó con la asistencia del primer ministro de la India, Manmohan Singh; el presidente de Pakistán, el primer ministro de Irak, el presidente de Mongolia, etc... A las cumbres del Movimiento No Alineado nunca asistieron los máximos líderes de todos los países miembros. Suelen representar un 30% o 50% de los participantes. La cumbre celebrada en Teherán no fue una excepción.

Además, esta cumbre coincidió con otro evento muy importante. En el primer día de la celebración de la cita, el primer grupo generador de la central nuclear iraní de Bushehr, proyecto realizado junto con Rusia, fue puesto al 100% de su capacidad.

Así las cosas, si alguien esperaba aislar a Irán al torpedear la cumbre, no consiguió su objetivo. Al contrario, este evento volvió a demostrar que no hay los denominados "Estados canallas" en el mundo. Además, a juzgar por el número de los países que participaron en la cumbre de Teherán, no se puede decir con certeza quién en realidad resultó aislado.

Pero no todos los acontecimientos fueron beneficiosos para Irán. Ban Ki-moon criticó al país anfitrión de la cumbre por la situación con los derechos humanos. Los países árabes cuyas relaciones con Irán son tensas ya desde el siglo VIII no fueron representados por sus máximos líderes, a excepción de Egipto, Oman, Qatar, Líbano y Siria.

La delegación siria abandonó la sala durante la intervención en la cumbre del Movimiento No Alineado del presidente de Egipto, Mohamed Mursi. Más tarde se comunicó que los sirios lo hicieron porque su responsable, el ministro de Asuntos Exteriores Walid Muallem, tenía fijada una entrevista para esa hora. Gracias a la cumbre, Irán logró adherirse a los países que participan en el arreglo de la crisis en Siria. ¿Pero dónde está esta solución?

Recordemos que el Movimiento de los Países No Alineados no es una alianza política ni militar sino solo es un mecanismo de celebración de reuniones entre los líderes de varios países que no se ven obligados a sentir simpatía uno a otro.

Hace tres años, la presidencia de turno del Movimiento No Alineado la asumió Egipto, presidiendo el organismo el derrocado presidente egipcio, Hosni Mubarak. ¿Esto le ayudó a evitar las conmociones con las que se hizo de hecho nula la presidencia de Egipto en el NOAL?

El Movimiento No Alineado sigue existiendo

La declaración final suscrita en Teherán está compuesta de 700 epígrafes y será publicada más tarde o más temprano en el sitio web de la cumbre, que no es precisamente lo mejor de la presidencia de Irán.

La importancia de estos documentos finales consiste en que fueron aprobados por consenso, en las reuniones de los diplomáticos y los ministros de Asuntos Exteriores, que se celebraron en la capital iraní durante varios días en la antesala de la cumbre. El país anfitrión nunca podría imponer su postura a 120 Estados. Es su postura conjunta.

Según las fuentes diplomáticas, la declaración final contiene muchos párrafos que merecen una atención especial. Se trata del derecho de las naciones a desarrollar programas nucleares pacíficos. Esta idea fue propuesta por Irán, pero todos la apoyaron.

Además, se estipula la necesidad de reformar el sistema de las Naciones Unidas, en particular del Consejo de Seguridad de la ONU, y se rechaza la imposición forzosa de las leyes de un país fuera de sus fronteras. No solo Irán insiste en esto: es la opinión de dos tercios de los países del mundo.

Actualmente los expertos suelen cuestionar la necesidad del NOAL después del fin de la Guerra Fría. El Movimiento de Países No Alineados fue una agrupación de los países que no querían participar en el enfrentamiento indirecto entre los dos bloques ideológicos: la Unión Soviética y EEUU. Y ahora que el mundo dejó de ser bipolar parece que no hay nada ante lo que no alinearse.

La respuesta más simple consiste en que estos países no quieren alinearse al único polo restante tampoco y volvieron a demostrarlo con la asistencia masiva a la cumbre de Teherán.

El NOAL desempeñaba y sigue desempeñando el papel de un mecanismo para desarrollar una ideología común de estos dos tercios del mundo y para coordinar sus acciones. En los noventa, el Movimiento adquirió un claro acento económico. La cooperación fue necesaria para el desarrollo, para resolver problemas de deudas, hambre e injusticia del comercio internacional.

Al fin y al cabo, la ideología del NOAL constituye el fundamento del programa clave de la ONU. Y el llamado "tercer mundo" ya no es tan pobre y débil como antes. Además, el número de países participantes del NOAL casi no ha cambiado tras la desintegración de la URSS. Algunos Estados lo abandonaron, otros se adhirieron. Y así el Movimiento de Países No Alineados sigue existiendo.

El Gobierno iraní declara sus intenciones de dinamizar el NOAL después de una presidencia de Egipto poco exitosa. Esto puede convertir a Irán en un país clave en el ámbito de la diplomacia internacional. Parece que los iraníes tratan de poner la política en el primer plano en la ideología del Movimiento. ¿Lograrán hacerlo? Ya han conseguido algunos resultados. Recordemos que el NOAL no es un vestigio de la Guerra Fría sino es algo serio y creciente.

En la antesala de la cumbre de Teherán, la revista estadounidense Foreign Policy preguntó a dos expertos sobre la importancia de la celebración de la cita en la capital iraní a pesar del deseo de EEUU. Uno de estos respondió que no es muy importante y otro dijo que sí, al recordar que anteriormente solo los países pobres y marginados eran miembros del NOAL. Y ahora la India o Indonesia, que además forman parte del Grupo de los Veinte, no son tan pobres y el peso de otros miembros del NOAL crece también. Ya es hora de sacar conclusiones.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 SEP (XINHUA) -- El presidente de Cuba, Raúl Castro, envió un mensaje de felicitación a su par angoleño, José Eduardo dos Santos, por la victoria de su partido, el Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), en las elecciones generales del 31 de agosto último en esa nación africana, se informó hoy en esta capital.

En el mensaje, Castro expresa su reconocimiento, en nombre del gobierno y pueblo de Cuba, al mandatario angoleño, por su reelección al frente del país africano. El estadista cubano reiteró a Dos Santos la voluntad de continuar profundizando las estrechas relaciones de amistad y cooperación bilaterales, según el mensaje.

Dos Santos encabeza el MPLA, una de las nueve organizaciones políticas que se presentaron en los comicios angoleños, en los que fueron elegidos el presidente y vicepresidente de esa república africana, y los 220 diputados a la Asamblea Nacional.

Cuba y Angola comparten fuertes lazos de amistad, reforzados por el apoyo de la isla a la lucha de ese pueblo africano por su soberanía, y la creciente colaboración actual en diversos sectores como la salud, educación y construcción.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, remarcó hoy la vigencia de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR) y la necesidad de preparar mejor a los miembros de

esa organización, la más masiva de la isla creada hace 52 años para salvaguardar la Revolución.

Machado Ventura subrayó que aunque sus cometidos se han ampliado a otras labores, como la donación de sangre, la vigilancia es todavía "una tarea permanente" de los comités, al clausurar el VIII Pleno de la Dirección Nacional de la organización, celebrado en Cojímar, a unos 15 kilómetros al este de La Habana.

"No se concibe que en un CDR no haya vigilancia, esa tarea no hay que discutirla", sentenció el vicepresidente en declaraciones reproducidas por la televisión estatal.

Sin embargo, luego reconoció "que en todos los lugares no se hace exactamente igual" y "se buscan nuevas formas" de realizar las guardias de vigilancia vecinal nocturnas.

Estos comités, considerados los "ojos y oídos" de la Revolución, fueron creados por el líder cubano Fidel Castro el 28 de septiembre de 1960 y les fue asignada "la vigilancia" en defensa de la revolución como su principal función en cada cuadra del país.

Respecto a las donaciones de sangre destacó que esa función "ennoblece y engrandece a la organización no solo a nivel nacional sino internacional".

Según la Agencia de Información Nacional (AIN), durante su intervención en el pleno, Machado Ventura subrayó que la actual renovación de estructuras y funcionamiento de los CDR es "vital en la salvaguarda del socialismo cubano".

Además consideró pertinente potenciar el incremento de la capacitación de sus dirigentes desde la base y la labor de sus activistas en todo el país.

Resaltó la importancia de que los CDR tengan "un rol más activo" en la campaña de lucha contra la propagación del mosquito transmisor del dengue en la isla y "la erradicación de las indisciplinas sociales", agrega AIN.

Asimismo, pidió una mayor eficacia en el trabajo de equipo de sus dirigentes y advirtió que la organización "está en una etapa de pleno fortalecimiento, por lo cual es importante eliminar el formalismo y el reunionismo".

Según AIN, el coordinador nacional de los CDR, Carlos Rafael Miranda, agregó en el mismo acto que entre los ejes actuales de la organización están "el aumento de la vigilancia revolucionaria, las donaciones de sangre y la incorporación de más jóvenes a actividades y cargos de dirección".

Los Comités, que cumplieron en 2010 cincuenta años de vida, agrupan a casi 8 millones de habitantes de la isla en su estructura que se organiza a nivel de cada manzana, zonas, municipios, provincias y nación.

En los primeros años participaron en las campañas tanto educativas como sanitarias y ahora cumplen otras tareas sociales, una de las más importantes son las evacuaciones en caso de huracán.

El gobernante Partido Comunista cubano encargó en los últimos años a los CDR que ayuden a explicar a la población mediante asambleas de vecinos los ajustes económicos emprendidos por el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el modelo económico socialista cubano desde que fue nombrado presidente en 2008.

LA HABANA, 7 (ANSA) - El presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, sostuvo hoy que el cargo de "conspiración para cometer asesinato" contra uno de los cubanos condenados por espionaje en 1999 en Estados Unidos es una "irresponsable calumnia".

En un artículo suyo en la publicación digital Cubadebate, Alarcón acusó al gobierno estadounidense y a opositores cubanos en Miami de "fabricar" la acusación contra Gerardo Hernández Nordelo, que cumple condena perpetua en una prisión de alta seguridad estadounidense. En el proceso resultaron condenados otros cuatro cubanos.

La condena contra Hernández está basada en que habría dado información que facilitó el derribo en febrero de 1996 por cazas cubanos de dos avionetas de un grupo en Miami, Hermanos al Rescate, "cuando violaron el territorio nacional de Cuba", explicó Alarcón.

Estimó que el cargo contra Hernández fue el resultado de "una conspiración entre el Gobierno (en Washington) y los grupos terroristas responsables de aquel suceso en la que los "periodistas" pagados por el Gobierno tuvieron un papel decisivo", expuso el diputado.

Actualmente se espera el resultado de una nueva petición de la defensa de Hernández al sistema judicial de Estados Unidos para que su condena sea revocada, basada precisamente en que existió conspiración contra él.

PYONGYANG, 9 SEP (PL) El máximo líder norcoreano, Kim Jong Un, recibió un presente del presidente cubano, Raúl Castro, en ocasión del 64 aniversario de la fundación de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), se informó en esta capital.

El general Joaquín Quinta Solá, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, ofreció el obsequio al vicemarliscal del Ejército Popular de Corea Kim Jong Gak, ministro de las Fuerzas Armadas Populares.

Quinta Solá, quien encabeza una delegación militar cubana que visita la RPDC, también ofreció un regalo del ministro de las FAR, Leopoldo Cindra Frías, al vicemarliscal Kim Jong Gak.

Durante una visita ayer a la casa natal del Presidente Kim Il Sung en la localidad de Manyongdae, el jefe de la delegación cubana expresó que a través de ese recorrido pudo constatar el gran respeto del pueblo coreano a su líder histórico.

La celebración hoy del 64 aniversario de la fundación de la RPDC se inició con una visita a medianoche del mariscal Kim Jong Un al Palacio del Sol de Kumsusan junto a altos dirigentes de la Comisión Militar y del Comité de Defensa para rendir homenaje a Kim Il Sung y a Kim Jong Il.

LA HABANA, 7 SEP (XINHUA) -- El diario oficial "Granma" rindió hoy homenaje al mariscal ruso Serguei L. Sokolov, fallecido el pasado 31 de agosto en Moscú a los 101 años, a quien consideró "entrañable amigo de Cuba".

En un extenso artículo, el órgano del Partido Comunista de la isla destacó que "Sokolov brindó siempre, desde los altos cargos de dirección militar que ocupó, su apoyo incondicional a nuestra Revolución". "Su prestigio estuvo avalado por la participación en la II Guerra Mundial, su fidelidad a la nación y entrega a la defensa de la Patria", apuntó.

El rotativo añadió que con un historial interminable, Sokolov, tanquista de profesión, fue nombrado ministro de Defensa de la antigua Unión Soviética. Luego, ocupó diversos cargos, entre ellos el de asesor del ministro de Defensa. Fue además miembro del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), del Comité Central y del Buró Político, así como diputado del Soviet Supremo (máximo órgano legislativo).

Tras apuntar que Sokolov visitó varias veces la nación caribeña, "Granma" rememoró que el presidente de Cuba, el general de ejército, Raúl Castro Ruz, lo condecoró en 2006 con la Orden "Carlos Manuel de Céspedes", uno de los más importantes reconocimientos que otorga la isla.

Dentro de las múltiples ofrendas florales llegadas hasta los funerales del legendario mariscal estuvo también la del mandatario cubano, como muestra de la "estrecha relación" que existió entre Sokolov y Cuba, apuntó.

BOGOTÁ, 9 SEP (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, confesó hoy su miedo a perder la oportunidad de ponerle punto final al conflicto armado, en un momento que considera idóneo para el proceso de paz que abordará su Gobierno con las FARC dentro de un mes en Oslo.

Santos hizo este reconocimiento en una entrevista publicada por la revista colombiana Semana, en la que habló con una cautela y prudencia extremas, actitudes que ha defendido desde que el pasado 27 de agosto anunció que se habían iniciado "conversaciones exploratorias" con la guerrilla.

"(Lo que más miedo me da es) que perdamos una oportunidad real de terminar el conflicto. Las cosas se dan cuando se pueden dar y este es el momento", respondió a una pregunta sobre sus mayores temores.

El mandatario observó que "los astros están alineados para terminar el conflicto" y agregó que por eso envió a sus delegados a que "acordaran por escrito con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) unas condiciones realistas para empezar una negociación".

El presidente manifestó su confianza en que el proceso de paz pueda quedar resuelto "en un término de meses, no de años", pues la primera fase exploratoria, que se extendió desde el mes de febrero hasta el día 23 de agosto, dejó "una buena base en el acuerdo general para el fin del conflicto" suscrito.

"Ahora, también acordamos que vamos a revisar periódicamente los avances. Si la cosa no se mueve, sencillamente no vamos a seguir", advirtió, y precisó que la medida estará en "llegar con prontitud a acuerdos concretos" a través de un buen ritmo de trabajo.

Ante las tensiones y eventuales rupturas en plenas conversaciones, Santos puntualizó que "las FARC han dicho que no piensan pararse (levantarse) de la mesa hasta no llegar a un acuerdo".

"Vamos a trabajar sin interrupciones en Oslo y La Habana para que eso se convierta en una realidad", señaló.

Oslo será el escenario en el que las partes darán inicio oficial a la fase de los diálogos, acto que según los portavoces guerrilleros tendrá lugar el próximo 8 de octubre, mientras que la capital cubana acogerá el resto de las sesiones de diálogo.

El presidente se abstuvo de revelar los nombres de los asesores internacionales que le ayudaron a impulsar el proceso de paz bajo la fórmula de una negociación fuera de Colombia y sin decretar cese el fuego, pero admitió que se trajeron las mejores experiencias internacionales, que "son muchas".

Santos llamó de nuevo a la discreción y reconoció que el éxito de la primera fase de los acercamientos con las FARC ha sido ese halo de secretismo que ni siquiera él rompió con su esposa, María Clemencia Rodríguez, a quien no le contó nada sobre el proceso hasta hace dos semanas.

El jefe de Estado colombiano, quien asumió la Presidencia el 7 de agosto de 2010, indicó que sus experiencias como negociador en la Federación Nacional de Cafeteros (1972-1981) y como ministro de Defensa (2006-2009), donde vivió "de primera mano el costo humano de la guerra" le impulsaron a fijarse una meta en la paz de Colombia.

Por último, en cuanto al efecto de las negociaciones en un eventual segundo periodo entre 2014 y 2018, Santos atajó: "el éxito del proceso de paz es mucho más importante que cualquier reelección".

BOGOTÁ, 8 SEP (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, advirtió hoy de que a partir de este momento deja los diálogos de paz en manos de los negociadores del Ejecutivo para centrarse en su agenda de Gobierno y garantizar que el país siga creciendo.

Santos hizo estas declaraciones en la ciudad de Sincelejo, en el caribeño departamento de Sucre, durante su reunión de los sábados con ministros y autoridades locales, los Acuerdos para la Prosperidad.

El jefe del Estado colombiano elogió a su equipo de negociadores, liderado por el exvicepresidente Humberto de la Calle Lombana, además de los generales en retiro Jorge Enrique Mora Rangel, excomandante militar, y Oscar Naranjo, exdirector de la Policía Nacional.

El equipo principal lo completan el presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), Luis Carlos Villegas; el consejero de seguridad Sergio Jaramillo y el exministro y excomisionado de Paz Frank Pearl.

"Creo que estamos en buenas manos, el país ha entendido que hay que tener confianza", opinó Santos.

Además, agregó que "la agenda no va a sufrir ninguna alteración, la parte del proceso de paz irá de forma paralela", indicó el presidente, al argumentar que el país debe blindarse y ante la posibilidad de que "esto (el proceso) no funcione y fracase podamos decir: no pasa nada".

El presidente añadió que se ha diseñado el proceso de paz "para que no incurramos en ningún costo" si no hay éxito, aunque se manifestó totalmente confiado en el buen término de este proceso que arrancó entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) el pasado 23 de febrero en Cuba.

Después de unas "conversaciones exploratorias", las partes suscribieron el pasado 26 de agosto en La Habana un documento en el que fijaron pautas para comenzar las negociaciones de paz para buscar la salida política al conflicto interno de casi medio siglo el próximo 8 de octubre en Oslo y después en La Habana.

Santos demandó a los medios de comunicación "que eviten la competencia por la chiva (exclusiva)" y se mantenga la discreción más absoluta alrededor del proceso para que sea "serio, digno, eficaz y realista".

"Si mantenemos esos principios de forma discreta (...) ojalá podamos en unos meses decir que por fin llegó la paz a Colombia", insistió.

El mandatario reiteró que las Fuerzas Armadas no bajarán la guardia "en ningún momento" y que el mensaje para las FARC es que sólo habrá un cese el fuego en el momento en el que se firme el acuerdo que permita el fin del conflicto en Colombia, frente a la aspiración rebelde de instaurar una tregua desde el principio.

BOGOTÁ, 9 SET 2012 (AFP) - El jefe del equipo del gobierno colombiano que iniciará un diálogo de paz con la guerrilla de las FARC, Humberto de la Calle, expresó un moderado optimismo frente al resultado del proceso, al que calificó como diferente a los anteriores y por lo cual podría alentar alguna esperanza.

"Hay elementos que inducen al optimismo moderado (...) Sabemos la dificultad de las negociaciones de esta naturaleza (...) No nos gustaría que un exceso delirante de optimismo genere una situación irreal", dijo De la Calle al diario El Tiempo de Bogotá, en entrevista divulgada este domingo.

Para el líder del equipo negociador del gobierno de Juan Manuel Santos, "hay condiciones nuevas, el proceso es nuevo, es diferente de los anteriores. Y en ese sentido puede uno alentar alguna esperanza de que esta negociación funcione, pero me parece que no hay que hacer promesas exageradas".

"Haremos el mejor esfuerzo, pero en este momento el resultado aún es impredecible", agregó.

De la Calle estimó que el proceso de paz será diferente a anteriores experiencias, en el sentido de que "hay una negociación fuera del país, no hay desmilitarización de ningún lugar del territorio y no hay cese de operaciones militares".

Agregó que "el entorno internacional también es distinto. Hay un deseo en toda Latinoamérica de lograr una paz en Colombia. Y la correlación militar también es diferente. Es indiscutible que hoy las Fuerzas Militares han coleccionado éxitos que generan impacto en la relación con la guerrilla".

De la Calle, exvicepresidente de Ernesto Samper entre 1994 y 1996, fue designado el pasado miércoles por Santos como jefe del equipo negociador que el próximo 8 de octubre iniciará un diálogo de la paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

El grupo de voceros del gobierno está integrado también por el alto consejero de seguridad nacional Sergio Jaramillo, el excomisionado de paz Frank Pearl, el presidente de la privada Asociación Nacional de Industriales (Andi) Luis Carlos Villegas y los generales en retiro Jorge Mora, del Ejército, y Oscar Naranjo, de la Policía.

La mesa de negociación será instalada en Oslo el 8 de octubre y posteriormente los diálogos se trasladarán a La Habana, donde el jueves se conoció que dos de los negociadores de las FARC serán Iván Márquez, miembro del Secretariado (dirigencia), y Jesús Santrich, integrante del Estado Mayor del grupo insurgente.

Las FARC, fundadas en 1964 y con unos 9.200 integrantes, son la guerrilla más antigua de América Latina.

BOGOTÁ, 8 SEP (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, reiteró hoy su buena voluntad de cara al inicio del proceso de paz para que ésta sea "estable y duradera", mientras que voceros de las FARC aseguraron que los diálogos no se atrancarán por discrepancias iniciales como el cese el fuego.

"Entramos a este proceso con toda honestidad, con toda determinación, con toda cautela. Sabemos que no va a ser fácil", dijo el mandatario a modo de declaración de intenciones en una reunión con autoridades locales que este sábado se celebró en la ciudad caribeña de Sincelejo.

Entre las numerosas diferencias con que las partes se sentarán a negociar, después de tres intentos frustrados y medio siglo de crudos combates en las selvas colombianas, está el debate del cese el fuego, que la guerrilla quiere decretar en octubre y el Gobierno desea aplazar hasta el final de las negociaciones.

El jueves, Alberto Parra, alias "Mauricio Jaramillo" o "El Médico", jefe militar de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), notificó ante la prensa en La Habana que llegará a la mesa de negociaciones en Oslo con la propuesta inmediata de un cese el fuego bilateral.

Pero hoy el presidente insistió en que su obligación es blindar al país en caso de que la paz no prospere, y dijo que por eso se centrará en la agenda de Gobierno y afirmó que en materia de seguridad no se "bajará la guardia en ningún momento".

"Tenemos que continuar y yo les he dicho a estos individuos de las FARC que solamente el día en que cerremos el conflicto definitivamente nosotros cesaremos las operaciones militares", justificó.

Ante la posibilidad de que esa división de opiniones pudiera trancar los esfuerzos de paz en su inicio, el jefe guerrillero "Marco León Calarcá", cuyo verdadero nombre es Luis Alberto Albán, zanjó los miedos a través de medios locales con un mensaje tranquilizador.

"No es que las FARC nos vamos a empeñar en que si no hay cese el fuego o tregua no seguimos adelante. No es eso, sino de tratar de convencerlos (al Ejecutivo) con el razonamiento", argumentó en una entrevista concedida en La Habana al diario El Tiempo.

Este insurgente, quien ejerció como uno de los seis portavoces de las FARC en La Habana esta semana, consideró que el origen de esta disyuntiva está en la intención de hablar sobre paz en medio del conflicto.

"Si hay una forma de pararla momentáneamente, mientras se logra construir la fórmula para pararla definitivamente, es mejor", justificó al admitir que la guerrilla no va a "negar los golpes" ni "la dureza" que ha sentido por parte de la Fuerza Pública colombiana.

Pero acotó: "Hay que construir la paz, y vamos a seguir adelante".

El mismo "Calarcá" despejó ayer otra inquietud sobre el proceso: la inclusión o no de un guerrillero preso en EE.UU. como negociador tampoco va a "romper esto que apenas inicia".

Lo dijo en RCN Radio, en alusión al caso de Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, alias "Simón Trinidad", quien cumple en Estados Unidos una condena de 60 años de prisión por el secuestro de tres estadounidenses contratistas del Pentágono; un asunto sobre el que Santos ha pedido "ser realistas".

Mientras tanto, las FARC prosiguen su lucha en diferentes puntos del país y las Fuerzas Militares tratan de repelerla.

En este camino hacia el inicio formal de las negociaciones, que arrancarán en Oslo dentro de un mes y seguirán luego en La Habana, Santos opinó que debe reinar la cautela y la discreción, y anunció que su actividad se centrará en la agenda de Gobierno mientras la paz queda en "buenas manos", las de sus negociadores.

Esta iniciativa de paz cuenta con el respaldo del 78 % de los colombianos, según un sondeo del Centro Nacional de Consultoría (CNC) que también refleja un repunte de la imagen de Santos, que logra en esta encuesta el favor del 74 % de los encuestados, tras un bajón de 20 puntos hace un mes.

BOGOTÁ, 8 SEP (EFE).- El jefe guerrillero "Marco León Calarcá", uno de los portavoces de las FARC en La Habana durante los anuncios de negociaciones de paz con el Gobierno colombiano, descartó que la división de opiniones sobre la urgencia de declarar un cese el fuego pueda frustrar los diálogos.

Así lo sostuvo en una entrevista en la capital cubana que publica hoy el diario El Tiempo en su edición impresa, sobre la disposición de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) a ordenar el fin de las hostilidades desde el primer momento y la intención del Gobierno de no hacerlo hasta que se llegue al acuerdo final.

"No es que las FARC nos vamos a empeñar en que si no hay cese el fuego o tregua no seguimos adelante. No es eso, sino de tratar de convencerlos (al Ejecutivo) con el razonamiento", argumentó "Marco León Calarcá", cuyo verdadero nombre es Luis Alberto Albán.

El guerrillero explicó que la razón por la que ellos optan por decretar una tregua durante el proceso tiene su origen en que éste se va a desarrollar en pleno conflicto: "Si hay una forma de pararla momentáneamente, mientras se logra construir la fórmula para pararla definitivamente, es mejor".

El jueves, Alberto Parra, alias "Mauricio Jaramillo" o "El Médico", jefe militar de las FARC, notificó ante la prensa en La Habana que llegará a la mesa de negociaciones en Oslo con la propuesta inmediata de un cese el fuego bilateral.

Pero el presidente Juan Manuel Santos respondió ese mismo día, rodeado de más de un centenar de altos mandos de las Fuerzas Militares en el fuerte de Tolemaida, que "no va a haber ningún tipo de cese al fuego. Aquí no vamos a tener nada hasta que lleguemos al acuerdo final".

"Más temprano que tarde hay que hacer ceses del fuego y tregua (...) Si lo abordamos cuanto antes, hay menos muertos y menos heridos. Si eso se hace seis meses después, habrá pérdidas dolorosas, por la confrontación", alegó "Marco León Calarcá".

En otra entrevista concedida ayer a RCN Radio, el líder guerrillero también descartó que el otro desafío que aparece en las primeras horas de este proceso, la intención de las FARC de incluir en la negociación a un guerrillero preso en EE.UU., pueda romper los esfuerzos.

"Para tranquilidad de todos los amigos de la paz, no consideramos que sea un tema que vaya a romper esto que apenas inicia", indicó.

Así, explicó que la solicitud de las FARC para una eventual presencia en la mesa de diálogos de Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, alias "Simón Trinidad", se tendrá que "evaluar" con los delegados del Gobierno colombiano "cuando comiencen formalmente las conversaciones".

En 2004, Colombia extraditó a Estados Unidos a "Trinidad", en donde actualmente paga una condena a 60 años de prisión por el secuestro de tres estadounidenses contratistas del Pentágono.

El Gobierno colombiano y las FARC suscribieron el pasado 26 de agosto en La Habana un documento en el que fijaron pautas para comenzar las negociaciones de paz para buscar la salida política al conflicto interno de casi medio siglo el próximo 8 de octubre en Oslo y después en La Habana.

El documento fue el resultado de unas "conversaciones exploratorias" que las partes mantuvieron desde el 23 de febrero pasado en la capital de Cuba, cuyo Gobierno y el de Noruega sirven de garantes de este proceso, y

Venezuela y Chile de acompañantes.

BOGOTÁ, 9 SEP (EFE).- El fiscal general colombiano, Eduardo Montealegre, afirmó hoy que el guerrillero conocido por el alias "Simón Trinidad" podría participar en el proceso de paz entre el Gobierno y las FARC, como quiere este grupo insurgente, a través de una videoconferencia.

Según el fiscal, no existen impedimentos jurídicos para que "Simón Trinidad", cuyo verdadero nombre es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, participe en una mesa de diálogos colombiana aunque esté extraditado y cumpliendo una condena de 60 años en Estados Unidos.

"Virtualmente, a través de mecanismos modernos de publicación y de comunicación podría él estar en la mesa de negociación desde su sitio de reclusión en los Estados Unidos, por medio de vídeo, comunicación virtual, creo que es posible", agregó en declaraciones a periodistas.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) anunciaron el jueves en La Habana su decisión de incluir a "Simón Trinidad" entre sus representantes en el diálogo con el Gobierno colombiano que comenzará el próximo 8 de octubre en Oslo (Noruega).

La opinión del fiscal colombiano contrasta con la de una de las abogadas del guerrillero en Estados Unidos, Laurie Quince, quien dijo a EFE que en términos legales "es imposible" que éste pueda participar en las negociaciones.

"Supongo que la única vía, si es que existe, sería diplomática. No conozco todas las excepciones de la ley, pero este caso en términos legales ya agotó todas las apelaciones posibles y la justicia en este tipo de situaciones es muy estricta", añadió.

El fiscal Montealegre agregó que "el Gobierno lo puede reconocer como miembro de la mesa, sólo que no es posible suspender las órdenes de detención a favor de él".

Asimismo, se declaró a la espera del decreto presidencial por el cual se declaren oficialmente abiertos los diálogos de paz con la guerrilla más antigua de Latinoamérica, que implica la suspensión de las órdenes de captura contra los representantes y portavoces designados por las FARC.

La exigencia de los rebeldes de incorporar a un extraditado en la mesa fue asumido como el primer desafío de las FARC en el proceso, y el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, les respondió con la petición de "ser realistas".

Sin embargo, uno de los jefes que ha hecho de portavoz durante la semana en La Habana, "Marco León Calarcá" o Luis Alberto Albán, dijo ayer a la emisora colombiana RCN Radio que la inclusión de "Simón Trinidad" no es "un tema que vaya a romper esto que apenas inicia".

"Simón Trinidad" fue capturado en Colombia en 2004 y extraditado en ese mismo año a Estados Unidos, donde fue sentenciado cuatro años más tarde a una condena de 60 años de prisión por el secuestro de los contratistas del Pentágono Thomas Howes, Keith Stansell y Marc Gonsalves en 2003.

BOGOTÁ, 8 SEP (EFE).- La imagen del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, fue positiva para el 74 % de los encuestados en un sondeo publicado hoy, después de una semana en la que se conocieron los delegados del Gobierno y de las FARC para el proceso de paz que se abordará dentro de un mes en Oslo.

El sondeo, realizado por el Centro Nacional de Consultoría (CNC) y divulgado por el diario El Tiempo este sábado, refleja una mejoría en la imagen del presidente con respecto al mes de agosto, cuando cumplió dos años de Gobierno y experimentó una caída de 24 puntos hasta el 47 % de aprobación.

En esta ocasión, el 74 % de los 1.005 colombianos consultados en entrevista telefónica entre los pasados días 3 y 7 de septiembre, reconocieron tener una "imagen positiva" de Santos, frente a los 26 % que la identificaron como negativa.

A la pregunta "¿Usted aprueba la decisión del presidente Santos de abrir los diálogos de paz con la guerrilla?", el 78 % respondió afirmativamente, mientras el 20 % lo hizo de forma negativa y el 2 % optó por "no sabe o no contesta".

El 57 % consideró que este proceso resultará en la paz, mientras que el 34 % opinó que dará pie a más violencia y el 9 % prefirió no pronunciarse.

El presidente del CNC, Carlos Lemoine, dijo al respecto: "este es un reflejo muy claro de las conversaciones de paz. La gente quiere que esto funcione, y cifra sus esperanzas en el presidente".

Los encuestados aprobaron en un 72 % la gestión de Santos en lo que va de su gestión, mientras el 67 % consideraron que Colombia va "por buen camino".

El área de su Gobierno mejor valorada fue la de las relaciones con otros países, con una aprobación del 79 %, mientras que el manejo económico obtuvo una mayoría de calificaciones de "regular" con el 52 %, al igual que el empleo con un 56 %.

En cuanto a la seguridad con la guerrilla, el 31 % dijo que se está haciendo "bien", el 32 % opinó que "regular" y el 36 % consideró que es "mala".

Esta encuesta tiene un margen de error del 3,1 % y un nivel de confianza del 95 %.

El pasado jueves 30 de agosto, la firma Gallup Colombia publicó otra encuesta en la que el 51 % de los preguntados tenía una opinión favorable y el 40 % negativa del presidente Santos.

El Gobierno colombiano y las FARC suscribieron el pasado 26 de agosto en La Habana un documento en el que fijaron pautas para comenzar las negociaciones de paz para buscar la salida política al conflicto interno de casi medio siglo el próximo 8 de octubre en Oslo y después en La Habana.

El documento fue el resultado de unas "conversaciones exploratorias" que las partes mantuvieron desde el 23 de febrero pasado en la capital de Cuba, cuyo Gobierno y el de Noruega sirven de garantes de este proceso, y Venezuela y Chile de acompañantes.

SANTO DOMINGO, 9 SEP (EFE).- El presidente del Parlamento Centroamericano (Parlacen), el dominicano Manolo Pichardo, puso hoy el organismo a disposición de Colombia en el marco de las conversaciones de paz entre el Gobierno de ese país y las FARC.

"Ofrezco al Parlamento Centroamericano, en nuestra condición de foro político amplio y pluralista, nuestros buenos oficios en esta gestión política, así como nuestra sede y subsedes como espacios neutrales a favor de las tareas orientadas a la paz de Colombia", señaló el parlamentario en un comunicado emitido en Santo Domingo.

Esto, señaló, "con el único fin de ver consolidada la paz, la auténtica reconciliación y la concordia entre los hermanos colombianos y los pueblos del mundo".

Pichardo recordó en el comunicado unas recientes declaraciones de la canciller colombiana, María Ángela Holguín, quien llamó a Centroamérica a integrarse a las negociaciones por la paz entre el Gobierno de su país y las FARC.

Asimismo, saludó a los Gobiernos de Noruega, Cuba, Venezuela y Chile que acompañarán a Colombia en este "histórico proceso".

El presidente del Parlacen subrayó que la economía y el desarrollo social de Colombia se ven gravemente afectados por la confrontación armada que "afecta las comunidades fronterizas de los países vecinos y aleja la posibilidad de una integración económica con visión latinoamericana, impidiéndole insertarse en los procesos de integración en marcha en América del Sur".

El dominicano recordó que en agosto de 1999 el Parlacen emitió una resolución durante una conferencia en la República Dominicana para "apoyar todas las gestiones que se encaminen a la paz total de la hermana República de Colombia, ofreciendo el aporte de la experiencia obtenida por este Parlamento a efecto de contribuir a lograr el cese del conflicto armado y la consolidación de la paz".

El Gobierno de Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) sostendrán a partir del 8 de octubre próximo, primero en Oslo y a continuación en La Habana, un diálogo de paz con la participación de Cuba y Noruega como garantes y de Chile y Venezuela como "acompañantes".

El diálogo persigue la conclusión de un conflicto armado de 50 años que ha causado miles de muertos, mutilados y secuestrados.

ROMA, 9 SEP (EFE).- El papa Benedicto XVI deseó hoy que el diálogo iniciado entre el Gobierno colombiano y representantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FARC) esté guiado por "la voluntad de perdón y reconciliación, y la sincera búsqueda del bien común" tras el tradicional rezo dominical del Angelus que celebró.

Desde su residencia de Castelgandolfo (a unos 30 kilómetros de Roma), el papa, tras el Angelus y durante el mensaje a los fieles de idioma español, recordó que "ha sido anunciado, en Colombia, en Noruega y en Cuba, un importante diálogo entre el Gobierno Colombiano y representantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia con la participación de delegados de Venezuela y Chile, para intentar poner fin al conflicto que, por décadas, aflige a ese amado país".

"Espero que cuantos tomen parte en esa iniciativa se dejen guiar por la voluntad de perdón y reconciliación, en la sincera búsqueda del bien común", agregó.

Cuba acogerá el diálogo de paz del Ejecutivo de Colombia con las FARC, un proceso que contará también con el apoyo de Noruega y el acompañamiento de Venezuela y Chile, según un acuerdo entre las partes, divulgado hace unos días.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 8 (ANSA) - Las celebraciones hoy en Cuba en honor de la Caridad del Cobre revelaron no solo la influencia entre los cubanos de esa virgen católica sino además la creciente estabilidad de las relaciones Iglesia-gobierno.

"El Día de la Caridad del Cobre", tal como describen los cubanos la tradicional jornada del 8 de septiembre conmemora el hallazgo en el mar en 1612 por dos hermanos indios y un niño negro de una imagen de la virgen María sobre una tablilla con la inscripción "Yo soy la virgen de la Caridad", según la leyenda. Un Santuario, en el extremo este del país, es motivo de peregrinación continua de los creyentes.

Durante su visita a Cuba en marzo último el papa Benedicto XVI visitó el lugar acompañado de personalidades del gobierno cubano. Catorce años antes, el pontífice peregrino también rindió homenaje a la "Patrona de Cuba" durante su visita a este país en enero de 1998.

El lapso transcurrido desde la visita del Papa polaco a este archipiélago del Caribe, donde se fundó un sistema de conceptos comunistas a inicios de la década de los años 60, y la de Benedicto XVI fue, en general, un período de mejoras para las relaciones entre el gobierno cubano y la Iglesia Católica, no exento de tensiones.

Hoy, artistas que apoyan el "proceso revolucionario" en Cuba, y los medios de prensa estatales, incluyendo la televisión nacional, se unieron al homenaje con diferentes notas y reportes en tanto que la Iglesia convocó a las tradicionales procesiones de la fecha en completa libertad.

Incluso las autoridades anunciaron que convirtieron en monumentos nacionales "dos históricos lugares contemplados en el camino de la imagen de la Virgen de la Caridad, desde su hallazgo", expuso una nota al respecto.

Las relaciones actuales entre Iglesia y gobierno, que alguna vez fueron tensas y, al parecer, irreconciliables, desbordan las celebraciones litúrgicas como las de este sábado.

El presidente cubano, Raúl Castro, recibió a mediados de 2010 al arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega y a otros representantes católicos, encuentro que abrió, se dice, una nueva relación bilateral en la cual la iglesia ganó influencia como interlocutor en temas tan agudos como las excarcelaciones de opositores.

Actualmente, y en términos regulares aunque espaciados, Ortega y obispos cubanos aparecen en televisión, que suele transmitir alguna vez, como hoy, misas en tanto que las publicaciones católicas más relevantes como Espacio Laical y Palabra Nueva exponen criterios económicos y políticos sobre el presente y futuro de Cuba.

Espacio Laical, un sitio digital del Centro Cultural Padre Félix Varela, de la Arquidiócesis de La Habana, es quizá la más activa en este sentido al promover debates e incluso publicar amplios análisis sobre la situación en Cuba.

"Como en todo debate, existen coincidencias y diferencias, las cuales, sin embargo, han sido abordadas con gran respeto", explicó un editorial de esa revista sobre sus análisis.

"Los nuevos proyectos a los que nos referimos se conciben con otra naturaleza: no son hostiles al Estado, pero se consideran autónomos, como foros donde pueden converger actores de diferentes sectores sociales y de diversos intereses" agregó.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- Un documental dedicado a los orígenes, la historia y las celebraciones que veneran a la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, fue estrenado hoy en la televisión estatal, por el Año Jubilar que conmemora los 400 años del hallazgo de su imagen y en vísperas de su fiesta en la isla.

La proyección del documental "Virgen de la esperanza" en el espacio "Mesa Redonda", uno de los principales programas informativos de la televisión, incluyó una presentación previa de su realizador y guionista, José Manuel García, y el productor ejecutivo, Gonzalo González.

Ellos explicaron que la idea fue hacer un material de "carácter cultural" y para ello tomaron como bases un concierto efectuado hace un año con motivo de la festividad de la Caridad del Cobre y un disco grabado con un grupo de músicos y cantantes que interpretaron temas dedicados a la Virgen.

El documental de 42 minutos producido por la empresa discográfica cubana BisMusic refiere la trascendencia cultural y religiosa de la Virgen a través de las opiniones de representantes de la Iglesia católica, artistas, historiadores y fieles devotos.

Entre los entrevistados aparecen el presidente de la Conferencia de Obispos Católicos y arzobispo de Santiago de Cuba, Dionisio García; el vicario general de La Habana, Carlos Manuel de Céspedes; el párroco de la basílica de El Cobre, los músicos Silvio Rodríguez y José María Vitier, y el historiador Julio Corbea.

Las alocuciones, mensajes y programas dedicados a las celebraciones católicas no son frecuentes en la televisión estatal de la isla, pero en los últimos tiempos se observa una mayor presencia que en años anteriores, según han admitido religiosos consultados.

El tener mayor acceso a los medios de comunicación estatales ha sido uno de los reclamos de la Iglesia en Cuba durante las últimas cinco décadas.

La fiesta de la Virgen de la Caridad se celebra en Cuba cada 8 de septiembre con veladas, misas y procesiones, y como novedad este año ha añadido una serenata en su honor ofrecida el pasado jueves por populares músicos cubanos en el Santuario Nacional ubicado en la localidad de El Cobre, en la provincia de Santiago de Cuba.

Allí acuden cientos de peregrinos diariamente para depositar sus ofrendas a la Virgen de la Caridad o "Cachita", como se la llama popularmente en la isla, considerada un símbolo de identidad y fe para los cubanos de dentro y fuera del país, y su significación trasciende del marco católico a la cultura e historia de la isla.

LA HABANA, 8 SEP (EFE).- La Iglesia católica en Cuba llamó hoy al "amor", "la tolerancia" y la "unión" entre todos los cubanos durante la festividad de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona del país, uno de los momentos cumbres del Año Jubilar por los 400 años del hallazgo de su imagen, iniciado en enero.

El arzobispo de Santiago de Cuba, Dionisio García, ofició una misa en el santuario nacional de la Caridad, ubicado en el poblado santiaguero de El Cobre, durante la cual resaltó la importancia del "respeto", la "aceptación" y "convivencia fraterna" entre los cubanos.

Cientos de personas abarrotaron ese templo para presenciar la celebración, que comenzó con el himno cubano y fue transmitida en directo por la televisión nacional.

Además de fieles y religiosos, estuvieron presentes autoridades de Santiago de Cuba, ciudad ubicada unos 950 kilómetros al este de La Habana, y la jefa de la Oficina de Asuntos Religiosos del Comité Central del gobernante Partido Comunista, Caridad Diego.

"Tenemos que procurar vivir como hermanos, siendo tolerantes, en medio de la convivencia humana, fraterna", afirmó en su homilía García, quien preside la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

El arzobispo insistió en orar "por todos y cada uno de los cubanos donde quiera que estén" y subrayó la tradicional devoción a la Caridad que existe en la isla y sus lazos con la historia del país.

"Haz que los cubanos nos queramos, haz que trabajemos por esta Cuba hermosa", pidió García a la Caridad en un mensaje que estuvo en correspondencia con el llamado al "reencuentro y la reconciliación" que la Iglesia católica ha promovido durante este Año Jubilar.

En otro momento de la misa, se ofrendaron a la Virgen varias "mariposas", la flor nacional, a nombre de cada provincia del país y de los cubanos "que hoy se encuentran lejos de la patria".

Adornado con los tradicionales girasoles y rosas amarillas que los cubanos entregan a la Caridad, el santuario nacional esperó anoche la festividad con otra misa y una procesión que paseó la imagen de la Virgen por la comunidad de El Cobre.

Para este sábado están previstas otras misas y procesiones en el resto del país, incluida la que encabezará en La Habana el cardenal cubano Jaime Ortega.

La fiesta de la Virgen del Cobre se celebra en Cuba cada 8 de septiembre y en 2012 ha estado precedida por la visita del papa Benedicto XVI, quien en marzo pasado viajó a la isla como "peregrino de la Caridad".

La Virgen de la Caridad o "Cachita", como se la llama popularmente en Cuba, es un símbolo de identidad y fe para los cubanos de dentro y fuera del país, y su significación trasciende del marco católico a la cultura e historia de la isla.

La imagen también se conoce como la "Virgen Mambisa" porque los independentistas cubanos la veneraron durante su alzamiento contra la colonia española.

Según la leyenda, en 1612 tres buscadores de sal la encontraron flotando en las aguas de la Bahía de Nipe (este del país) sobre una tabla que decía: "Yo soy la Virgen de la Caridad".

MIAMI (EEUU), 8 SEP (EFE).- La comunidad cubana en Miami conmemoró hoy los 400 años del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre en Cuba con un acto religioso y un concierto en el que participaron diversos artistas locales.

La Virgen, patrona de Cuba, fue trasladada por mar mediante una flotilla desde la Ermita de la Caridad, su santuario en esta ciudad estadounidense, hasta el American Airlines Arenaíses.

Tras la misa, a la que asistieron cientos de personas incluyendo de otras nacionalidades, se inició un concierto con la participación de cantantes como Albita Rodríguez, Roberto Torres y Carlos Oliva.

El rector de la Ermita de la Caridad, reverendo Juan Rumín Domínguez, dijo a EFE que esta celebración tiene "gran significación para nuestro pueblo, puesto que la Virgen de la Caridad ha sido siempre símbolo de unidad del pueblo cubano".

"Estamos celebrando que la Virgen nos ha acompañado a lo largo de toda nuestra historia y también acompañó a parte de ese pueblo que tuvo que salir de Cuba buscando libertad. Es por eso que esa devoción ha llegado al sur de Florida y nos une a pesar de que estamos separados por el mar y por ideas", enfatizó a EFE.

Según la leyenda, la imagen de la llamada "virgen peregrina", apareció por primera vez en 1612 ante tres buscadores de sal que la vieron flotando en las aguas de la bahía oriental de Nipe, en Cuba, sobre una tabla que decía: "Yo soy la Virgen de la Caridad".

En Cuba, la imagen religiosa se venera en la Basílica Santuario Nacional de Nuestra Señora de la Caridad del Cobre en la provincia de Santiago de Cuba.

La tradición de llevar a la Virgen de la Caridad del Cobre por las costas de Miami tuvo sus inicios en los años de la década de los años 70, cuando era trasladada por la bahía de Biscayne en bote desde la Ermita hasta el Miami Marine Stadium en Virginia Key, donde solía celebrarse su fiesta el 8 de septiembre, según la Ermita de la Caridad.

Cuando el poderoso huracán "Andrew" destruyó el Marine Stadium en 1992, el evento se realizó en el hipódromo de la ciudad de Hialeah y la virgen era trasladada por helicóptero.

"Esta Arquidiócesis de Miami, con tan sólo tres años de existencia, el 8 de septiembre de 1961, celebraba la fiesta de la Virgen de la Caridad ante 30.000 exiliados cubanos, en una misa presidida por su primer pastor, el Arzobispo Coleman F. Carroll", indicó la Ermita de la Caridad en un comunicado.

Ese arzobispo junto con el monseñor Bryan O. Walsh acogió a más de 14.000 niños de Cuba entre 1960 y 1962 en la llamada "Operación Pedro", considerada el mayor éxodo infantil del siglo XX en Occidente que se efectuó poco tiempo después del triunfo de la Revolución cubana.

Ese mismo día, el 8 de septiembre de 1961, llegaba de Cuba la imagen de la Virgen de la Caridad "que presidió la celebración y ha acompañado a su pueblo durante este medio siglo, primeramente visitando los campamentos de niños que llegaban sin familia, después en la parroquia de San Juan Bosco y, finalmente, en la obra del Santuario desde 1967 en que comenzó".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 7 (ANSA) - Venezuela, Canadá, China, Holanda y España "acaparan" cerca del 70% de las exportaciones de bienes y servicios de Cuba, expuso un viceministro de Comercio Exterior que mencionó la conveniencia de ampliar el número de mercados.

El gobierno del presidente Raúl Castro, tiene como objetivo clave en el contexto de los cambios que aplica desde 2008 "diversificar los mercados y la estructura de las exportaciones", dijo Antonio Carricarte, viceministro del

Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera.

El fundamento de ese fin es perentorio porque Cuba necesita aumentar sus ingresos con urgencia. Uno de los fines es balancear los fuertes gastos en importaciones, que solo en la rama de los alimentos podrían sobrepasar los 1.500 millones de dólares en 2012, una cifra considerable para el presupuesto cubano.

Carricarte aseguró en su entrevista con el diario oficial Granma que en 2011 el país consiguió un alza del 20% en sus ingresos frente a 2010, principalmente por exportaciones de servicios médicos y turismo, dos "caballos de batalla" actuales de la economía.

La industria biotecnológica, en perspectivas un pilar económico cubano, logró hasta el momento registros para sus productos en más de 70 naciones. Los más exitosos actualmente son los llamados anticuerpos monoclonales dedicados a combatir el cáncer y un producto llamado Heberprot para tratar las úlceras del pie diabético.

Carricarte reconoció, no obstante, que en cuanto a los medicamentos, Cuba enfrenta un duro camino en su proyecto de elevar sus ventas al exterior a causa de que carece de créditos blandos lo que atribuyó al embargo que le aplica Estados Unidos hace medio siglo, y la competencia "con unas pocas transnacionales dueñas de este mercado".

El turismo se apoya ahora en inversiones en campos de golf vinculados al sector inmobiliario para atraer viajeros de alto poder adquisitivo, en fuertes promociones en países como China, Rusia y naciones latinoamericanas encabezadas por Argentina, y en el turismo nacional para lograr llegar a la cifra codiciada de tres millones de turistas al año. La meta no es lejana si se tiene en cuenta que los hoteles cubanos podrían atender a unos 2.900.000 clientes en 2012.

Los productos tradicionales cubanos de exportación, principalmente el azúcar, están recibiendo una especial atención del gobierno. La producción azucarera sufrió una vigorosa baja al aplicarse una reducción del 50 % de su potencialidad a inicios de este siglo alegándose bajos precios internacionales.

Un "factor negativo" citado por Carricarte fue que en la producción nacional de bienes, incluyendo el azúcar y el níquel, los valores suben pero las cantidades disminuyen, fenómeno que atribuyó a "cuestiones organizativas, de calidad, falta de agilidad en el mercado y de estrategias adecuadas".

Otras deficiencias que enfrenta el programa global para elevar exportaciones son, entre otros, "la obsolescencia tecnológica y el bajo nivel de integración entre las estructuras empresariales, elementos que limitan la competitividad de nuestras ofertas", estimó el viceministro.

Se refirió además a la "escasa cultura y poco desarrollo de la noción de calidad, lo cual conlleva a la pérdida de mercados, o a aceptar precios inferiores a los estándares" en el mercado mundial.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- Ocho empresas brasileñas del sector textil y del calzado interesadas en promover sus productos en Cuba se reunieron hoy en La Habana con representantes de las principales entidades comerciales de la isla, informaron medios locales.

El encuentro fue organizado por la Cámara de Comercio de Cuba (CCC) y la Agencia Brasileña de Promoción de Exportaciones (Apex-Brasil), que tiene una oficina instalada en La Habana.

Firmas brasileñas como Ipanema, de calzado, la de confecciones infantiles y para jóvenes Brandili y la de tejidos Círculo mostraron sus productos en el foro Fashion-Brasil 2012, además de conversar con los representantes de las cadenas de tiendas cubanas TRD, Caracol, CIMEX y Palco.

El director general de Apex-Brasil en Cuba, Hipólito Gaspar, dijo en el acto inaugural de la cita, que los empresarios de su país vienen con la expectativa de concretar negocios de ventaja mutua, según reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Brasil, segundo socio comercial de Cuba en América Latina después de Venezuela, busca diversificar la presencia de sus productos textiles y de calzado en el mercado de la isla caribeña.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), Estrella Madrigal, resaltó la importancia de efectuar estas reuniones exploratorias, sobre todo en un contexto donde ambas partes abogan por el creciente desarrollo de sus nexos económicos.

Madrigal señaló que Brasil pasó a ser en 2011 el primer suministrador de alimentos de Cuba y el segundo destino de los productos farmacéuticos y biotecnológicos que produce la isla.

También destacó el interés mutuo para avanzar en el fomento de proyectos "a gran escala", y en ese sentido citó como ejemplo el proyecto de ampliación del puerto habanero de Mariel, en el que Brasil participa con una inversión que ha comprometido ya 682 millones de dólares de los 957 millones totales previstos.

Este intercambio empresarial tiene lugar apenas una semana después de que el ministro de Desarrollo brasileño, Fernando Pimentel, realizara una visita a la isla, durante la cual se trató sobre un eventual programa de cooperación económico-comercial para los próximos cuatro o cinco años en áreas como salud y agricultura.

El intercambio comercial entre Brasil y Cuba alcanzó los 642 millones de dólares en 2011, un 31 por ciento más que en el año anterior, y de esa cifra solo 90 millones correspondieron a exportaciones cubanas, según datos oficiales.

POR MARC FRANK Y ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 7 SEP (REUTERS) - El fracaso de Cuba para alentar las inversiones extranjeras está perjudicando su desempeño económico y pone en peligro su objetivo de lograr un crecimiento sostenible a menos que se realicen

cambios, dijeron esta semana expertos locales y diplomáticos.

La isla de Gobierno comunista está implementando reformas a su sistema económico de estilo soviético, que supuestamente buscan facilitar la llegada de capitales, pero posibles inversores sostienen que el país aún no toma medidas para ser más atractivo.

La Oficina Nacional de Estadísticas dijo esta semana que la inversión de Cuba y sus socios extranjeros fue de 4.300 millones de pesos en 2011, unos 100 millones de pesos más que el año anterior.

La cifra de 2011 equivale a un 15,9 por ciento del Producto Interno Bruto, lo cual es una mejora respecto de los últimos años, pero sigue estando muy por debajo de lo que necesita el país, según un economista local.

Omar Everleny, director del Centro de Estudios de la Economía Cubana, dijo este año que el promedio de inversión en la isla es de apenas un 13 por ciento del PIB en los últimos años, en comparación con el promedio de un 23 por ciento en el resto de América Latina y el Caribe.

Cuba necesita "mantener una mayor tasa de inversión", dijo Everleny durante una presentación a la que la prensa no tuvo acceso, pero de la cual REUTERS obtuvo una copia.

Everleny argumentó que solamente la inversión extranjera podría cerrar la brecha, dadas las dificultades financieras que desde hace tiempo enfrenta el país.

"La experiencia internacional indica que los países que han logrado emprender una senda de crecimiento y mejoramiento de su infraestructura y condiciones de vida de la población, han gozado de tasas de inversión no menores al 30 por ciento del PIB con notables apoyos de la inversión extranjera directa", dijo.

La economía cubana creció un 2,7 por ciento el año pasado y un 2,4 por ciento en 2010, mucho menos que por detrás de la región.

FRUSTRACION EXTERIOR

Un plan de reformas anunciado el pasado año dio el visto bueno a la inversión extranjera y prometió una revisión del hasta ahora engorroso proceso de aprobación, además apuntó al desarrollo de las zonas económicas especiales, campos de golf y marinas.

Pero ha habido más promesas que cambios y muchos obstáculos a la inversión extranjera siguen vigentes, dijeron diplomáticos.

Algunos países y empresas de China, Rusia y Brasil, Singapur y varios miembros de la Unión Europea han expresado su interés en invertir en Cuba, a pesar del embargo comercial de Estados Unidos contra la isla, pero hasta ahora ha sido en vano.

Fuentes dijeron que el Gobierno está exigiendo una participación mayoritaria en todos los negocios conjuntos y que esta siendo lento y no muy claro en sus propósitos.

"Los cubanos tienen un problema ideológico y no es el comunismo, sino el nacionalismo", dijo una fuente a REUTERS.

"Nuestras compañías simplemente no están interesados en simples participaciones minoritarias, que es todo lo que ofrecen (...) para luego ir por ahí presumiendo que ninguna empresa extranjera posee un pedazo de su país", agregó.

La queja es compartida por muchos, que sostienen que los cubanos insisten en poseer el 51 por ciento de la propiedad de las nuevas empresas, algo que la mayoría de los inversores no quiere para no perder el control.

Otro diplomático de un país europeo dijo que incluso los acuerdos firmados languidecen debido a las dificultades para ultimar los detalles, ya sea debido a la falta de claridad del Gobierno o por los cambios que quiere hacer.

"Hemos firmado un importante acuerdo de hace tres años y no ha llegado a ninguna parte", agregó otro diplomático de Asia.

LA HABANA, 8 SEP (EFE).- Cuba experimenta con dispositivos "magnetizadores" diseñados en la isla que permiten ahorrar combustible en vehículos y grupos electrógenos debido al efecto que su campo magnético produce en la combustión, informó hoy el diario oficial Granma.

El producto fue creado hace seis años en una empresa estatal de componentes electrónicos de la provincia occidental de Pinar del Río y ha sido aplicado con resultados "favorables" y "prometedores" en ómnibus estatales y grupos electrógenos de diesel.

El director de innovación de la empresa "Ernesto Che Guevara", Osirio Claro Rodríguez, dijo a Granma que los dispositivos contribuyen al ahorro porque permiten una mayor eficiencia en la combustión tanto "en motores estacionarios como en los de carretera".

"Mediante ellos se crea un campo magnético en los fluidos capaz de cambiar algunas de las propiedades de estos, con lo cual se favorece la combustión y, por tanto, disminuye el consumo", explicó el científico.

"No hay limitaciones para su uso, usted puede colocarlos hasta en una motocicleta", añadió.

Pruebas realizadas durante un año en grupos electrógenos de la Unión Eléctrica y de la Empresa de ómnibus Nacionales arrojaron ahorros de entre uno y cuatro gramos de combustible por cada kilowatt generado y en algunos motores se llegaron a economizar hasta 80 litros de diesel en 24 horas.

Otros experimentos mostraron un ahorro promedio de combustible del 6 por ciento en ómnibus, donde los imanes y "concentradores magnéticos" que componen el dispositivo deben ser colocados en varios puntos (inyectores, entrada de carburadores, tuberías de alimentación y retorno).

El periódico señaló que el Ministerio de Turismo orientó el montaje de unos 3.000 "magnetizadores" en su parque de vehículos y la Empresa de ómnibus Nacionales gestiona otras contrataciones para sus transportes.

La Empresa de Componentes Electrónicos "Ernesto Che Guevara" tiene en 2012 el plan de fabricar 20.000 de estos dispositivos para clientes nacionales y, según Claro Rodríguez, están en condiciones de extender la producción.

Granma resalta que la "relevancia" del producto podría aumentar cuando finalicen las investigaciones que se realizan para emplearlos en grupos electrógenos de fuel oil.

WASHINGTON, 6 SET 2012 (AFP) - Un juez federal de Washington rechazó este jueves cambiar las reglas que han regido hasta ahora los encuentros entre detenidos y abogados en la prisión de Guantánamo, lo que supone un revés para el gobierno, que pedía un mayor control, según la decisión de la justicia.

En unos términos bastante severos, el juez Royce Lamberth estimó que el gobierno no tenía "ninguna autoridad jurídica para imponer unilateralmente un nuevo régimen sobre el acceso de los abogados" a la prisión estadounidense, ni siquiera en el caso de los reclusos que suspendieron los recursos judiciales sobre la legalidad de su detención.

"El acceso (de los detenidos) a los tribunales no tiene ningún sentido sin acceso a un abogado", añade el juez en este documento del que la AFP obtuvo una copia. "El gobierno debe dejar a los demandantes comunicarse con sus abogados según el régimen" en vigor desde hace cuatro años en el centro de detención erigido en Cuba.

"Si la separación de poderes significa algo es que este país no está gobernado por decretos del Ejecutivo", criticó el juez, estimando que el reglamento adoptado recientemente por el gobierno impedía el acceso a los documentos clasificados a los que los abogados tenían derecho antes y "amenazaba el principio de separación de poderes usurpando al judicial su misión de asegurar el acceso a los tribunales".

El juez Lamberth aprovechó igualmente para lanzar una diatriba contra los procesos judiciales en Guantánamo. "En diez años, desde que los primeros detenidos llegaron a Guantánamo, sólo un puñado de ellos ha sido juzgado hasta el final o condenado. Pese a ello, el gobierno se ha esforzado en negarle a los detenidos su derecho de impugnar sus detenciones ilimitadas a través de procedimientos" judiciales.

Un portavoz del ministerio de Justicia, Dean Boyd, indicó que los abogados del gobierno "examinan el fallo" sin hacer comentarios sobre una eventual apelación.

"Esta reglamentación habría proporcionado al gobierno un control ilimitado sobre Guantánamo", subrayó el Centro para los Derechos Constitucionales (CCR), en un comunicado.

"El tribunal reconoció la tentativa del gobierno de restringir el acceso de los abogados y de los hombres de Guantánamo en el último episodio de una historia de diez años de esfuerzos sucesivos para retrasar, frenar e impedir el acceso a la justicia". "La decisión de hoy reafirma que los derechos constitucionales no están sujetos al capricho del Ejecutivo", añadió Vincent Warren, director del CCR.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- La familia del fallecido opositor cubano Oswaldo Payá espera poder asistir a una reunión de la Internacional Demócrata de Centro (IDC) los días 21 y 22 de este mes en Roma, a la que ha sido invitada por los organizadores y que incluye una audiencia con el Papa Benedicto XVI.

Ofelia Acevedo, la viuda de Oswaldo Payá, líder del "Movimiento Cristiano Liberación" (MCL), dijo a Efe que recibió por vía electrónica la invitación para que ella y sus tres hijos asistan a la cita de la IDC, organización de la que su esposo era vicepresidente de honor.

"Ellos han colocado la invitación en la Embajada de Cuba en Roma, pero todavía no la he recibido por correo postal, como es usual", explicó Acevedo.

La IDC, organización de partidos de centroderecha, anunció este viernes en su página web que ha invitado a los familiares de Payá a los actos previstos y asegura que está haciendo "las gestiones oportunas ante las autoridades cubanas" para poder realizar el viaje.

Acevedo dijo que está dispuesta a asistir a la cita "porque incluye una audiencia con el Santo Padre (Benedicto XVI)", al tiempo que recordó que en el año 2002 su difunto esposo se entrevistó con el Papa Juan Pablo II, tras recoger el premio Sajarov a los Derechos Humanos que le otorgó el Parlamento Europeo.

Sobre el otorgamiento del permiso requerido por las autoridades cubanas para viajar al exterior, Acevedo dijo que "hay que preguntárselo a ellos porque viajar en Cuba no es un derecho".

Oswaldo Payá, fundador del Movimiento Cubano Liberación (MCL), murió junto al opositor Harold Cepero el pasado 22 de julio en un accidente de tráfico cerca de la ciudad oriental de Bayamo (este de Cuba).

La versión oficial sobre el siniestro afirma que se debió al exceso de velocidad del vehículo cuando circulaba por un tramo en obras debidamente señalizado pero no es aceptada por su familia.

A consecuencia de aquel accidente se encuentra en una prisión cubana el español José Carromero, de la organización Nuevas Generaciones del Partido Popular español, que conducía el vehículo y que ha sido acusado de homicidio imprudente por la fiscalía cubana.

El Consejo Coordinador del MCL divulgó hoy una declaración en vísperas del aniversario 24 de la organización opositora que señala que la conmemoración será "diferente" por la ausencia de Payá y anuncia la salida del primer número de su revista digital "Somos Liberación".

LA HABANA, 7 SEP (DPA) - El Movimiento Cristiano Liberación (MCL), la agrupación fundada por el disidente cubano Oswaldo Payá, anunció hoy la creación de una nueva revista por su 24 aniversario de existencia y en homenaje a su líder, fallecido a finales de julio en un accidente de tránsito.

La revista "Somos Liberación" menciona a Payá como su director y publica en su primer número un editorial firmado por el propio disidente. Payá murió el 22 de julio junto con el opositor Harold Cepero en un accidente por el que Cuba acusa de homicidio involuntario al joven político español Ángel Carromero.

El MCL cumple 24 años de fundado el sábado 8 de septiembre, señaló el grupo en un comunicado. La presentación de la revista busca "hacer realidad el sueño de Oswaldo y Harold" y "rendirles justo homenaje", según el texto.

La publicación, de 19 páginas y difundida informalmente en la isla en formato digital, contiene también un texto de Cepero, muerto al lado de Payá en el accidente ocurrido cerca a Bayamo, en el este de Cuba. También la hija de Payá publica una nota.

Rosa María Payá ha acusado repetidas veces a las autoridades cubanas por el accidente en el que perdió la vida su padre. La familia del fallecido opositor no cree en la versión oficial del siniestro y pide una investigación independiente.

Su viuda, Ofelia Acevedo, ha indicado que tampoco presentarán cargos contra Carromero, un joven dirigente del conservador Partido Popular español (PP). "Como no aceptamos eso, tampoco aceptamos los cargos que se le imputan a Carromero derivados de esa versión oficial", dijo recientemente Acevedo a la agencia DPA.

La fiscalía cubana pide siete años de cárcel por doble homicidio imprudente para Carromero como conductor del vehículo. Fuentes extraoficiales apuntan a que el político español de 27 años podría ser juzgado estos días en la isla.

Las autoridades cubanas y las españolas mantienen un absoluto hermetismo sobre el caso. Se estima que Madrid negocia con La Habana a nivel político para conseguir la liberación de Carromero.

En el vehículo conducido por el dirigente del PP viajaba también el político sueco Jens Aron Modig, liberado pocos días después del accidente. Cuba acusó a ambos de viajar a la isla para financiar ilegalmente a la proscrita oposición cubana.

Payá, muerto a los 60 años, fue uno de los disidentes cubanos más conocidos de la última década. El fundador del MCL recibió en 2002 el Premio Sajarov del Parlamento Europeo por el Proyecto Varela, una iniciativa legal que buscaba reformar el sistema político de Fidel Castro pidiendo más libertades civiles.

Según Acevedo, el MCL mantiene sus actividades bajo la coordinación de un consejo en ausencia de su líder. El grupo impulsa el Proyecto Heredia, una nueva iniciativa que pide entre otros el levantamiento de las restricciones de viaje para los cubanos, y en el que Payá trabajaba en el momento de su muerte.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- Seis de los 32 heridos registrados la semana pasada en un incendio en una gasolinera de la ciudad de Santiago de Cuba, en el este de la isla caribeña, fallecieron en el hospital por las quemaduras sufridas y otros 8 se mantienen en estado "crítico", confirmó hoy a EFE una fuente del diario Sierra Maestra.

La fuente del Sierra Maestra, órgano oficial del gobernante Partido Comunista en Santiago de Cuba, señaló que por el accidente permanecen hospitalizadas en total 17 personas, de ellas cinco en estado "crítico extremo", tres en condición "crítica" y otros tres "muy graves".

Según el rotativo, que no precisa más detalles de las víctimas mortales ni la fecha de su fallecimiento, la mayoría de decesos se produjeron "por infecciones generalizadas imposibles de combatir" como consecuencia de "quemaduras incompatibles con la vida".

Las edades de los heridos que actualmente son atendidos en el hospital general "Juan Bruno Zayas" de Santiago están comprendidas entre los 16 y 49 años.

El incendio ocurrió el pasado 28 de agosto tras el choque de un camión estatal contra una de las bombas de gasolina de una céntrica estación de Santiago, ciudad ubicada unos 950 kilómetros al este de La Habana.

Según informaron medios oficiales, el impacto provocó un derrame de combustible y una chispa procedente de una motocicleta situada cerca del lugar del accidente encendió el líquido y causó que el fuego se propagara hasta los tanques de la estación.

Fuentes médicas citadas por Sierra Maestra indicaron que se han realizado 22 cirugías a 16 pacientes que evolucionan favorablemente.

LA HABANA, 8 SEP (EFE).- Un incendio "de grandes proporciones" en un depósito de municiones en la provincia cubana de Cienfuegos, en el centro-sur de la isla, fue controlado por los bomberos sin que se registraran víctimas, informaron hoy los medios oficiales.

Según un bloguero oficialista conocido como Yohandry, el fuego fue detectado el viernes por la noche en un lugar conocido como Plan Mango, cercano a la carretera que conduce al hotel Punta La Cueva, en Cienfuegos, región situada a 278 kilómetros al sureste de La Habana.

Las llamas fueron sofocadas "al filo de la medianoche" por unidades del Cuerpo de Bomberos y del Orden Interior, cuya "profesionalidad y rápida actuación", así como "la evacuación de las familias residentes en las cercanías, contribuyó evitar pérdidas de vidas humanas", reseña el blog.

"No obstante se le orienta a la población a mantenerse informada por las medidas que puedan tomar el Consejo de Defensa Provincial y el órgano de la Defensa Civil en el territorio", agrega un informe difundido por una cadena provincial de radio en Cienfuegos y al que remite Yohandry.

La semana pasada un accidente en una céntrica gasolinera de la ciudad de Santiago de Cuba, ubicada unos 950 kilómetros al este de La Habana, ocasionó 32 heridos, de los cuales 17 fueron hospitalizados con quemaduras de distinto grado.

Fuentes oficiales informaron el viernes a EFE que seis de los heridos fallecieron en los últimos días, mientras que cinco se encuentran en estado "crítico extremo", tres en condición "crítica" y otros tres "muy graves".

PEKÍN, 7 SEP (EFE).- Pekín inaugura este sábado una exposición de fotografías de Ernesto "Che" Guevara, una colección que se exhibe en Asia por primera vez y que recoge 232 instantáneas que realizó el propio líder revolucionario durante las distintas etapas de su vida.

La muestra, ubicada en el centro de arte y fotografía Three Shadows del distrito artístico pequinés de Caochangdi, y que se mostró hoy a la prensa antes de su inauguración, incluye fotografías del símbolo de la revolución cubana de cuando era una persona anónima, así como de su etapa como ministro de Industria del Gobierno cubano.

En la presentación de la exhibición ante los medios, el hijo del 'Che', Camilo Guevara, explicó que la selección de fotografías expuestas "son un viaje itinerante" en la vida del guerrillero argentino-cubano y se han escogido "acorde a sus etapas vitales y su valor artístico".

Concretamente, la exposición muestra instantáneas del "Che" durante su viaje a México para asistir a los Juegos Panamericanos de 1955 -donde ejerció de fotógrafo profesional y periodista-, de su etapa como ministro de Industria o de sus viajes como embajador de la revolución cubana, entre ellos los que realizó a varios países del sureste asiático.

Si bien la selección no incluye instantáneas de su estancia en China, una de los cinco películas que se proyectan en el mismo centro sí incorpora imágenes del revolucionario en este viaje, donde se le ve "interactuando con el pueblo chino, de forma distendida, sin presiones ni diplomacia, como él era", según ha explicado su hijo.

Camilo Guevara ha asegurado que en la acción diaria de su padre cuando desempeñaba varios altos cargos en la administración cubana "hay un reflejo" de la actividad y el estudio que llevó a cabo del proceso revolucionario chino.

El hijo del "Che" considera que las visitas de su padre a China "tuvieron una influencia positiva" y ha explicado que "intentó adaptar ciertos valores chinos a la realidad cubana".

La muestra, que se exhibirá gratuitamente desde mañana hasta el próximo 10 de octubre, ha viajado 13 veces fuera de territorio cubano -aunque solamente a tres países-, y es la primera vez que se podrá ver en el continente asiático.

"Esta exposición merece estar aquí porque el autor de estas fotografías fue un amigo entrañable del pueblo chino y un admirador de la historia de esta nación milenaria que aun tiene mucho que aportar", ha señalado Camilo Guevara.

LA HABANA, 7 SET 2012 (AFP) - El cubano Dayron Robles, excampeón olímpico de 110 metros vallas, dijo este viernes sentirse "impresionado" y felicitó al estadounidense Aries Merritt por el nuevo récord mundial que impuso en Bruselas, con el que le arrebató la plusmarca que ostentaba desde 2008.

"Me impresionó que haya roto mi récord y sobre todo que lo haya hecho con ese crono de 12.80, pero los récords están para romperse. Solo me queda felicitarlo", declaró a la AFP Robles, quien había logrado la primacía mundial de 12.87 en 2008 en Ostrava (República Checa).

"Me hubiese gustado estar allí compitiendo con él", añadió Robles, de 25 años y quien se recupera en La Habana de una fuerte gripe para luego viajar de vacaciones a su natal provincia de Guantánamo, 970 Km. al este de la capital.

El astro cubano declinó hacer comentarios sobre su regreso a las pistas después de la decepción que vivió en los Juegos Olímpicos de Londres-2012, donde se lesionó en la final.

El entrenador de Robles, Santiago Antúnez, también felicitó a Merritt, aunque explicó que la noticia lo tomó por sorpresa, pues no esperaba que fuera el estadounidense el que rompiera la primacía mundial de su pupilo.

"Como entrenador que lleva muchos años en la disciplina, pensaba que solo dos hombres podían quebrar la plusmarca de Robles: el chino Liu Xiang y el propio Robles", añadió Antúnez, elegido en 2010 por la Federación Internacional de Atletismo como el mejor entrenador del mundo.

Respecto a Robles destacó que "ahora está descansando y luego tomará la decisión que más le convenga".

Merritt, de 27 años, se había fijado como reto arrebatarse el récord a Robles antes de final de este año, y no solo logró batirlo sino que lo rebajó en siete centésimas, una diferencia muy importante en una distancia tan corta.

MIAMI, 7 SEP (DPA) - El púgil cubano Guillermo Rigondeaux, campeón mundial supergallo de la Asociación Mundial de Boxeo (AMB), continúa envuelto en varios conflictos legales que impidieron su pelea frente al estadounidense Roberto Marroquín el 15 de septiembre en Las Vegas.

Rigondeaux, quien cumplirá 32 años a fines de mes, tendrá un día en corte el miércoles, tras solicitar a través de sus abogados una revisión de su caso luego de que un tribunal de apelaciones le otorgara los derechos de su

carrera al manager Gary Hyde hace pocos días.

La decisión de tres jueces deshizo la posibilidad de que el "Chacal" Rigondeaux (10-0-0, 8 KOs) pudiera subir el ring ante Marroquín (22-1-0, 15 KOs), en cartelera cuyo combate estelar protagonizarán el mexicano Julio César Chávez Jr. y el argentino Sergio "Maravilla" Martínez.

La solicitud legal de Rigondeaux será analizada por el juez tres días antes del cancelado pleito ante Marroquín, a quien en principio le asignaron como adversario al mexicano Oscar González, pero al no resolver a tiempo la visa fue sustituido por su coterráneo Alejandro López.

Coincidentemente, el nombre de Rigondeaux aparecerá ese mismo 12 de septiembre en otra corte de Miami por "incumplimiento de contrato" con la promotora Caribe Promotions.

La compañía presentó la demanda contra el peleador cubano al considerar que hubo "interferencia" en el contrato por parte de la también promotora Top Rank, que concertó el pleito con Marroquín, cuando existía un presunto acuerdo entre Rigondeaux y Caribe Promotions.

Nacido el 30 de septiembre de 1980, en Santiago de Cuba, en el oriente cubano, Rigondeaux conquistó las medallas de oro en los Juegos Olímpicos de Sydney 2000 y Atenas 2004. También se impuso en los campeonatos mundiales de 2001 y 2005.

Rigondeaux, doble campeón olímpico y mundial amateur, abandonó, junto al ahora también boxeador profesional Erislandy Lara, la delegación cubana que participaba en los Juegos Panamericanos de 2007, en Brasil. Ambos fueron devueltos a la isla por las autoridades brasileñas y separados por "indisciplina" del equipo nacional.

En junio de 2008, Lara se fugó de la isla vía México con rumbo hacia la ciudad alemana de Hamburgo, y más tarde viajó a Miami, donde tiene residencia.

La salida de Rigondeaux se prolongó mucho más porque, según confesó, confiaba que las autoridades deportivas de la isla le concederían otra oportunidad de ingresar en la escuadra nacional.

Pero a finales de enero de 2009, Rigondeaux salió en forma ilegal hacia México junto a otros boxeadores, quienes lograron pasar a territorio estadounidense, donde todos transitan por el pugilismo rentado.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
